ACTU CHALONNAIS

CHALON-SUR-SAÔNE

Les étudiants infirmiers ont fait leur rentrée



Il y avait du monde dans l'amphithéâtre de l'institut de formation en soins infirmiers ce jeudi 1^{er} septembre, à l'occasion de la rentrée. Photo JSL/Raymond NOIRAUT

Les nouveaux étudiants infirmiers et aides-soignants ont fait leur rentrée jeudi 1er septembre.

c 1 er septembre, la directrice des soins, Pascale Loriot et Arnaud Barras, coordinateur des activités pédagogiques de l'Institut de formation en soins infirmiers du Chalonnais (Ifsi), ont accueilli avec un plaisir évident 82 étudiants infirmiers en première année et 40 aspirants aides-soignants dont trois apprentis.

Faisaient également leur rentrée 64 étudiants infirmiers de deuxième année et 61 de troisième année.

L'emménagement en 2019 dans un bâtiment du lycée Nièpce-Balleure, spacieux etrénové, a permis de développer de façon importante des actions novatrices telle que la simulation santé qui avait été lancée en 2013. La réalité virtuelle a été implantée avec l'équipement d'un casque pour chaque étudiant sur la

formation en transfusion sanguine. Elle permet d'adapter la formation face à des difficultés dans l'organisation de stage avec les restructurations hospitalières régulières.

Un dispositif de simulation numérique a aussi été mis en place. Chaque étudiant peut s'entraîner chez lui sur plusieurs scénarios et compéten-

L'équipe managériale travaille sur l'hybridation de la formation : l'objet technologique ne doit pas être un outil de fascination mais un outil qui doit répondre à une plus value dans le dispositif pédagogique.

Simulation ouverte sur l'extérieur

Un autre volet, la simulation ouverte sur l'extérieur afin de récréer un scénario réaliste. Si les formateurs de l'institut sont référents pour les aspects techniques et pédagogiques, les profession82

C'est le nombre d'étudiants de première année qui ont fait leur rentrée à l'institut de formation en soins infirmiers (Ifsi) du Chalonnais.

nels dans différents domaines interviennent tels que médecins, psychologues, etc.

Dernier plus, en 2021, a été mis en place un projet "gagnant gagnant" avec la structure d'accueil du dernier stage de formation. Si celle-ci s'engage à recruter l'étudiant, il sera préparé en conséquence.

La directrice insiste sur « l'obligation d'avoir une vision prospective, anticipatrice sur les évolutions sur le soin, la formation. Être toujours dans une veille permanente. »

Raymond NOIRAUT (CLP)